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Mitglieder - Infoposcht 
 
 
 

                                                 Rafz, im Dezember 2019 

Liebe Vereinsmitglieder 
 
Wie schnell doch immer die Zeit vergeht…. Mir scheint, wir sind gerade erst ins neue Vereinsjahr gestartet, 
schon ist es fast wieder vorbei.  
Es fanden wiederum viele fleissige Trainingsstunden auf dem Platz, aber auch im Feld statt. Es wurden 
viele, meist erfolgreiche Prüfungen absolviert und wir trafen uns zum gemütlichen Zusammensein nach 
unseren Trainings in der Hütte oder auch einmal Restaurant. Gerade erst führten wir erfolgreich eine 
Sporthundeprüfung durch. Wie aktiv es in unserem Vereins- und Kurswesen zugeht, könnt ihr den 
folgenden Berichten entnehmen. 
 
Sportgruppe 1: verfasst von Moni Spühler 
 

Wie schon im ersten Halbjahr trainierten wir auch nach den Sommerferien in den zwei Gruppen weiter. Mit 
Esther und ihrer Fame, sowie Elisabeth mit Trudy durften wir zwei neue Vereinsmitglieder aus der SG1 in 
den KVR aufnehmen. Sophie und viele aus ihrer Gruppe nahmen an Prüfungen teil. Bei den meisten 
klappte es mit dem AKZ, bei anderen machten leider ein, zwei Fehler oder ein kranker Hund einen "Strich 
durch die Rechnung". Trotzdem allen herzliche Gratulation und macht weiter so! 

 
Sportgruppe 2: verfasst von Heidi Schenkel 
 

Endlich dürfen wie ernten, was wir über die vergangenen Jahre gesät haben. 
Alle SG2 Hundeführer haben mit Erfolg Prüfungen gemacht! Ich bin sehr stolz auf euch!  
Das sind Franziska und Patrik mit BH-VT. Zudem hat Patrik die Diensthundeführerprüfung mit Erfolg 
bestanden. 
Lisbeth hat die IGP 3 mit AKZ bestanden, bravo! 
Dani hat die Diensthundeprüfung mit einer sehr schönen Unterordnung bestanden. David und meine Easy 
haben die Wesensprüfung bestanden. 
Ausserdem durfte ich mit Dee zum letzten Mal an der WM in Dänemark teilnehmen. Leider muss ich Dee 
aus gesundheitlichen Gründen im IGP pensionieren. 
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Technische Leitung: verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Die beiden Sportgruppen (BH und IGP) haben fleissig unter der Leitung von Sophie Müller, Moni Spühler 
und Heidi Schenkel trainiert. Es wurden etliche Prüfungen in beiden Sparten erfolgreich bestanden. 
Besonders erwähnen möchte ich folgende Teilnahmen: 
WM der Rottweiler:  Heidi mit Dee 
5 Rassen SM:   Sophie mit Kimi 
Schäferhundeclub SM: Trix mit Amiga 
    Moni mit Lexi  
Nochmals herzliche Gratulation zu den tollen Leistungen! 
 
Herbstprüfung KVR  30. Nov, 2019 
 

Unsere KVR Prüfung wurde zusammen mit dem Rottweilerhunde-Club erfolgreich durchgeführt. Alles 
klappte bestens, dank der professionellen Arbeit bei den Vorbereitungen, im Gelände, auf dem Platz, im 
Prüfungsbüro und in der Festwirtschaft. Von 14 Teilnehmern erreichten 13 das AKZ! 
 

           
 
Kurswesen:  
 

Erziehungskurs und Folgekurs verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Wie jedes Jahr leitete Toni die Erziehungskurse und den Folgekurs im Herbst. Die kleinen Gruppen von 4 

bis 5 Teilnehmer bewähren sich und die Teams lernten viel und waren begeistert. Einige wechselten 

anschliessend in den SpassSport Kurs. 

 

Familiengruppen verfasst von Edith Wächter 
 

Im August begannen wir mit unserem schweisstreibenden Training (nicht nur weil es heiss war      ). 

Doch für Abkühlung wurde immer wieder gesorgt. Wir verbrachten die heissen Trainingstage im Wald oder 

am Wasser. Im Wald wurden die Hundenasen trainiert und am Wasser die Teilnehmer. Die Hunde hatten 

ihre helle Freude daran, als sich die Frauchen und Herrchen endlich ebenso in die „Fluten“ warfen. 

Oder eine kleine Fährenfahrt nach Ellikon gefällig. Kein Problem. Alle souverän gemeistert. 

Notsituationen wurden auch geübt. Z.B. einen Verband um Fuss, Bein oder Ohr. Beurteilt selbst was 

daraus geworden ist. 

Ebenso wird immer wieder das „Friss das ja nicht“ geübt. Klappt bei allen hervorragend. Chapeau!  

An den Tagen, die nun kürzer geworden sind, und wir im Dunkeln trainieren, wurden wieder vermehrt die 

Nasen eingesetzt. Z.B. im Wald Gegenstände suchen – und ev. Nachsuche mit Taschenlampe oder am 

nächsten Tag mit Chenoa       Was für eine Freude für alle.  

Ein herzliches Dankeschön meinen Teilnehmer für all die schönen und lustigen Stunden im 2019.  

Ich bin stolz auf euch! 
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Im Namen aller Familiengruppen wünschen wir Euch eine schöne erholsame Weihnachtszeit und 

einen gesunden Start ins 2020.                                                                      

                                                     

Longieren verfasst von Margrit Berger 
 

Die Zeit vergeht und schon treffen wir uns zum letzten Kurstag. Der übliche „Hundetausch“ steht wieder auf 

dem Programm! Immer in der letzten Stunde absolviert jeder Teilnehmer mit dem Hund eines Kameraden 

einige Runden am Kreis. Sehr spannend, was es da zu beobachten gibt. Für alle ein A und O Effekt! Bei 

einem kleinen Plausch-Wettbewerb ist für einmal die Langsamkeit gefordert. Es gewinnt das Team, 

welches die langsamste Runde absolviert, Hund und Führer aber 

immer in Bewegung!! Mit einem „Wirbelwind“ eine gröbere 

Herausforderung! Als Preise winkten Schoggiherzli, je langsamer 

das Team, umso mehr Herzli gabs zu gewinnen! 

Bei Kafi, Tee und Kuchen genossen wir zum Schluss noch einige 

gemütliche Minuten.  
 

Longierkurse in friedlicher Stimmung sind eine Bereicherung! Nebst 

dem Training mit den Hunden ein wichtiger Aspekt. Es freut mich 

stets, dass auch unter den Teams eine gute Stimmung herrscht. 

Herzlichen Dank allen, macht weiter so!  

 

SpassSport (SpaSpo) verfasst von Franziska Zimmermann 
 

Wie bis anhin konnten wir 2 Kurse anbieten. Es kommen immer wieder neue Teilnehmer aus dem 
Junghundekurs oder dem Erziehungs- resp. Folgekurs hinzu. Auch etablierte langjährige Mitglieder 
gehören zu diesen Gruppen. 
 

Vereinsanlässe: verfasst von Moni Spühler 
 

Schlussanlass, Freitag, 22. November 2019 
 

Zum diesjährigen Schlussanlass trafen wir uns im Restaurant Frohsinn Rafz. Beim Apéro und dem 
anschliessenden Spaghetti-Plausch hatten wir die Möglichkeit uns mal nebst dem Hundeplatz und ohne die 
übliche Hündeler-Kleidung zu treffen zum Plaudern und gemütlichen Zusammensitzen. Es freut uns, dass 
auch viele Partner dabei waren und den Abend mit uns Hündeler verbracht haben. Ihr müsst uns doch viele 
Stunden entbehren, wenn wir mit unseren Hunden im Training oder sonst unterwegs sind. 
 

Letztes Fährtentraining im Jahr mit anschliessendem Mittagessen, Sonntag, 8. Dez. 19 
 

Wie üblich zum Saisonende trafen wir uns nach dem letzten offiziellen Fährtentraining im 2019 zum 
gemeinsamen Mittagessen. Hüttenwartin Melanie verwöhnte uns mit einem Salat zur Vorspeise, heissem 
Fleischkäse mit Kartoffelgratin und Kartoffelsalat zum Hauptgang und einem leckeren Schoggi-Mousse 
zum Dessert. Ein riesengrosses Dankeschön an dich liebe Melanie! 
 

Rückwärtiger Dienst verfasst von René Schweizer (Facility-Manager, Platzwart oder «Mädchen» für alles      ) 
 

Am 9.Juli 2019 war es soweit, die beauftragte Firma Pletscher begann mit den Zaunarbeiten. Zuerst 
wurden die zahlreichen verzinkten Eisenpfähle einbetoniert. Nachdem diese fest im Boden verankert waren 
konnte der starke schwere Gitterzaun montiert werden. 
 

Zum Schluss galt es noch das grosse Eingangs-Tor neu zu bespannen und die Anschlüsse zum 
bestehenden Zaun im Welpen-Bereich zu ergänzen, was ich selber ausführen konnte. 
 

Wie geplant nach etwa zwei Wochen konnte der Übungsbetrieb wieder aufgenommen werden. Der neu 
installierte Zaun bietet uns wieder Sicherheit für das Hundetraining und die hochwertige professionelle 
Ausführung bereitet sicher grosse Freude für eine lange Zeit. 
 

Es sind laufend kleinere Arbeiten zu erledigen, wie Platten im Eingangsbereich verlegen, richten der 
Balken des Geräteschopfs, Schlösser an verschiedenen Türen reparieren etc. 
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Ich denke, die Arbeiten werden mir nicht so rasch ausgehen. Es kommen auch laufend neue Aufträge 
meiner verschiedenen Chefinnen dazu, die ich natürlich gerne ausführe. 
 
Vereinshütte: verfasst von Hüttenwartin Melanie Becker  
 

Liebe Kamerädli, 
Seit nunmehr einem Jahr darf ich das Amt der Hüttenwartin bekleiden. Und was soll ich sagen - es macht 
mir riesigen Spass. 
Die Geselligkeit nach unseren Trainings und die vielen netten Gespräche und Abende zusammen sind 
einfach Klasse. Besonders freut mich aber, dass sich zumeist der eine bzw. die eine oder andere findet 
und einspringt für die Hütte, wenn ich verhindert bin. Das ist kurzgesagt einfach Klasse! 
 

Soweit mir bekannt, kann man meinen Hüttenkaffee mittlerweile gut trinken - ganz herzlichen Dank an die 
Testtrinker und die Geduld mich als Neue einzuarbeiten :-) 
 

Zwei schöne Anlässe durfte ich dieses Jahr in der Hütte mitbegleiten - unseren Prüfungstag am 30.11. - 
hier einen ganz grossen Dank an alle die spontan mitgeholfen haben und uns bei der Essensausgabe 
unterstützt haben und unser Schlussessen der Sportgruppe(n) am 08.12. als Abschluss vor unserer 

Winterpause. 
 

Aktuelles aus der Hütte *Eilmeldung* ;-) 
Aktuell haben wir einige Untermieter - Familie Maus - die unrechtmässig in unserem Lager haust. 
Die mündliche Kündigung habe ich bereits ausgesprochen. Leider hat Familie Maus dem bisher nicht Folge 
geleistet und in den nächsten Tagen werde ich die Zwangsräumung ihrer Unterkunft und unseres  
Lagers durchführen. 
Ich hoffe somit die Belagerung und die entstandenen Fress-Schäden eindämmen zu können ;-) 
 

Auf diesem Wege wünsche ich euch allen schon mal vorab eine besinnliche Weihnachtszeit, ein gutes 
neues Jahr und eine erholsame Winterpause! 
 

In eigener Sache möchte ich mich persönlich nochmals für die überaus herzliche Aufnahme in den KVR -
vor allem in die BH-Gruppe- und das mit dem Amt verbundene Vertrauen bei euch bedanken! 
 

Viele Grüsse von eurer Hüttenwartin Melanie 

 
Welpenkurse - und Hundekurse Rafzerfeld : verfasst von Sophie Müller und Franziska Zimmermann 
 

Die Welpen- und Junghundekurse erfreuen sich weiterhin grosser Beliebtheit. Samstag und Sonntag sind 
die meistgewählten Tage für Kurse. Für uns nicht immer ganz einfach, genügend Trainer zu finden. 
Irgendwie geht es schlussendlich immer auf. Wir schätzen uns glücklich, über ein grosses Team verfügen 
zu können. Auch der „Nachwuchs“ kommt immer mehr zum Zuge. Sie begleiten Kurse als Assistenten und 
holen sich damit das Rüstzeug, bald selber Kurse führen zu können. Gut macht ihr das. 
Punkto neuer Regelung für die obligatorischen Kurse im Kanton Zürich herrscht Schweigen im Walde. An 
der Präsidentenkonferenz des Zürcher Hundeverbandes konnten leider keine neuen Infos abgegeben 
werden und dieser Vorstand ist sehr nahe an den zuständigen Personen des Veterinäramtes und des 

Kantons. Warten wir ab. 
 
Vorstand: verfasst von Sophie Müller  
 

Es geht dem Jahresende entgegen mit der Aussicht auf 2020, unserem 25. Jubiläumsjahr.  
Wir freuen uns jetzt schon, dieses am Auffahrtstag, dem 21. Mai 2020 mit euch allen feiern zu dürfen.  
Save the date, wie es so schön neudeutsch heisst. 
 

Am 2. Dezember war die letzte VS Sitzung. Wir treffen uns rund alle zwei Monate dafür. Das hat sich 
bewährt, um stets gut informiert zu bleiben über die Aktivitäten im umtriebigen Kurs- und 
Sporthundewesen.  
Herzlichen Dank meinen VS-Kamerädli für die angenehme und konstruktive Zusammenarbeit. Es läuft rund 
und wir schätzen das sehr, denn es ist keine Selbstverständlichkeit. Wir setzen uns mit Freude auch 
weiterhin für unseren KVR ein. 
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Zum Schluss ... verfasst von Moni Spühler 
 

Es ist beim Zusammentragen und dem Verfassen der Infoposcht immer wieder schön zu sehen, wie aktiv 
unser Verein ist, sei es im Sporthundebereich oder Kurswesen.  
Ich bin stolz, diesem Verein anzugehören! 
Gerne möchte ich mich zum Jahresende nochmals bei allen bedanken: bei meinen Vorstandskolleginnen 
und dem Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit, bei allen Hundeteams in den Sportgruppen fürs 
Mitmachen im Training, bei allen Kursleiterinnen – und Leiter für ihre vielen Stunden Einsatz auf dem Platz 
und unterwegs, der Hüttenwartin und dem Facilitymanager für ihre tolle Arbeit und bei allen die ich evtl. 
noch vergessen habe. 
 
Ich wünsche allen einen guten Rutsch ins neue Jahr und ein glückliches, schönes, gesundes und 
erfolgreiches 2020! 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 


